

# Infobrief 03/2019

**Quartier 4 – Gemeinsam statt einsam** ist eine Initiative der Evangelischen Kirchengemeinden in **Heftrich, Bermbach, Nieder-Oberrod und Kröftel**, unterstützt durch den Rheingau-Taunus-Kreis, die Kommunen Idstein und Waldems, sowie die Ortsbeiräte der genannten Dörfer.

Während der Sommermonate und des wundervollen Herbstes waren die AG's wiederum fleißig und berichten.



**Mobil und barrierefrei:** Die ehrenamtlichen Fahrer des Bürgerbusses haben ein Fahrsicherheitstraining erfolgreich abgeschlossen. Ab Januar 2020 wird ein weiterer Fahrtag angeboten werden. Genauere Infos folgen im nächsten Infobrief.

**Information und Kommunikation:** Ältere Menschen möchten in unseren Dörfern gerne wohnen bleiben, suchen aber Hilfe bei der Bewältigung von Haus und Garten. Und es gibt junge Familien oder Singles, die sich eine Wohnung mit Garten zu den üblichen Bedingungen nicht leisten können. Zwischen diesen beiden Parteien möchten wir gerne eine Vermittlung aufbauen. Angebote von Wohnraum incl. Übernahme kleinerer Aufgaben und persönlichen Kontakt und Wohnungssuche, die Interesse haben an solchen Angeboten. Damit diese Angebote und Nachfragen bekannt werden können, hat die AG ein Vermittlungsangebot auf unserer Homepage unter <https://www.quartier4-taunus.de/wohnungsangebote-und-hilfen/> entwickelt. Dort kann das Angebot oder die Nachfrage zu Wohnraum über ein Kontaktformular erstellt werden. Die erfassten Daten werden in anonymisierter Form veröffentlicht. Erst bei Interesse werden die Daten des Interessenten an den Anbieter weitergegeben. Es entstehen für Niemanden Kosten. Ein sicheres Verfahren, um von unerwünschten oder dubiosen Angeboten verschont zu bleiben. Gerne können Angebote oder Gesuche auch telefonisch an uns weiter gegeben werden (Karla Sachse-Domschke, 06126-7107714). Wir hoffen, mit diesem Vermittlungsangebot all denen helfen zu können, die gerne bei uns in unseren Ortschaften neu und/oder auch weiterhin wohnen möchten.

**Wohnen neu denken:** Die Mitglieder des „Wohnprojekt Bermbach“ haben sich sehr über das starke Interesse und den befruchtenden Austausch gefreut, der am Informationsabend am 21.10.2019 im evangelischen Gemeindehaus in Heftrich stattgefunden hat. In großer Runde haben die einzelnen Arbeitsgruppen des „Wohnprojekt Bermbach“ – Baukreis, Finanzkreis sowie die Öffentlichkeitsarbeit aus ihrer inhaltlichen Arbeit berichtet. Im Anschluss wurde die Zeit genutzt, um konkrete Fragen zu stellen und mehr Informationen zum aktuellen Stand zu bekommen. Am Montag, den 18.11.2019 findet nochmalig ein Informationsabend im evangelischen Gemeindehaus in Heftrich, Neugasse 6 statt.

**Gemeinsam an den Tisch** Gemeinschaft (er-)leben: Nach der Sommerpause öffnete das Cafe wieder seine Türen und wurde sehr gut besucht. Frau Hörning von der Gemeinde Waldems gemeinsam mit dem Ehepaar Gundermann erläuterten im Zuge einer Wohnberatung wie man mit Hilfsmitteln und Tricks den Alltag erleichtern kann. Kostenlose Beratungen vor Ort zu baulichen Maßnahmen, die ein selbstständiges und aktives Leben in der gewohnten Umgebung ermöglichen, können jederzeit angefordert werden (Gemeinde Waldems, Frau Hörning). Der Bürgerbus fährt mittlerweile

Besucher aus Nieder-Oberrod und Kröftel zum geselligen Nachmittag. Nächstes Cafe findet am 11.11.19 und am 09.12.19 jeweils von 15 bis 17 Uhr statt.

**Licht im Dunkeln – Hilfe bei Demenz:** Am 19. September 2019 fand in der Idsteiner Stadthalle der 3. Fachtag Demenz statt mit der Überschrift "Alles in Beziehung". Die Q4 Arbeitsgruppe "Hilfe bei Demenz - Licht im Dunkeln" besuchte diese ganztägige Veranstaltung und nahm ein buntes Paket an Handwerkszeug mit, um den Umgang und das Erleben Betroffener besser zu verstehen und gestalten zu können. Im Oktober und November absolviert die AG einen 4 stündigen Kurs bei Herrn Stephan Hoffmann mit dem Titel „Brücken ins Anderland“. Auch hier wird Wissen vermittelt über die Beziehung und den Umgang mit Betroffenen. Danach werden sich die Teamer beraten, in welcher Form im neuen Jahr Hilfsangebote stattfinden können.

Am 18.10.2019 trafen sich unter dem Motto „Quartier 4- das sind wir!“ fast alle der mittlerweile über 50 ehrenamtlich Tätigen unserer Initiative im Bermbacher Gemeindehaus. An herbstlich geschmückten Tischen und bei leckerem Essen lernten sich die Aktiven kennen und tauschten sich aus. Der neue Wirt des Bermbacher Stübchens lieferte dazu ein reichhaltiges und schmackhaftes Büffet. Der Abend war ein DANKESCHÖN, an alle, die sich in diesem Jahr für die Projekte von Quartier 4 durch unterschiedliche Tätigkeiten engagiert haben; ob in den einzelnen Arbeitsgruppen, als Austräger unserer Infobriefe und Flyer, Bürgerbusfahrer oder als Unterstützer. Am Ende dieses geselligen Abends war man sich einig: „GEMEINSAM STATT EINSAM für unsere Dörfer – das muss weiter gehen!“

#### Die Ansprechpartner für Quartier 4 in den einzelnen Workshops :

- **Mobil und barrierefrei :** Karla Sachse-Domschke, [sachse-domschke@heftrich-evangelisch.de](mailto:sachse-domschke@heftrich-evangelisch.de), Telefon: 06126 - 710 77 14
- **Information und Kommunikation :** Paul Boll, [paul.boll@gmx.de](mailto:paul.boll@gmx.de), Tel. 06126 – 98 9195
- **Wohnen neu denken:** [info@wohnprojekt-Bermbach.de](mailto:info@wohnprojekt-Bermbach.de), Tel. 0152 52061405 Heike Rühl und 0178 6831063 Christine Klein
- **Gemeinsam an den Tisch :** Martina Boll, [martina.boll@gmx.de](mailto:martina.boll@gmx.de), Tel. 06126 – 98 9195
- **Licht im Dunkeln – Hilfe bei Demenz:** Petra Körner, [koerner@evangelisch.de](mailto:koerner@evangelisch.de), Tel. 06082 –929045

Herzliche Grüße



Karla Sachse-Domschke  
Koordinatorin Quartier 4  
[www.quartier4-taunus.de](http://www.quartier4-taunus.de)



Petra Körner  
Co-Koordinatorin Quartier 4  
[www.quartier4-taunus.de](http://www.quartier4-taunus.de)

